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Audiência Pública, proposta pelo vereador Luciano Marinho para tratar questões 
do Sistema Integrado do Transporte Público de Maceió 

 
 

Aos (15) quinze dias do mês de março do ano de 2019, às 09:30hs (nove e 
trinta), sob a presidência do vereador Kelmann Vieira, reuniu-se na Câmara 
Municipal de Maceió, situada na Rua Sá e Albuquerque nesta capital, O 
propositor da audiência pública, vereador Luciano Marinho inicia os trabalhos 
da Mesa convidando a todos que possam ficar de pé para respeitosamente 
ouvir o Hino Nacional. Logo após convida para compor a Mesa as autoridades 
Vitor Albuquerque, Magno Francisco, Paula Araujo, Fernando Paiva, Vereador 
Francisco Holanda Filho, onde essas autoridades foram convidadas para 
participar desta Audiência. Em seguida, passa a pontuar suas 
representatividades;(Superintendência Municipal de Transportes e Trânsito 
(SMTT), Ministério Público, Conselho de Transporte Urbano, Sindicato dos 
Rodoviários e Lideranças Comunitárias. Nesse momento o Senhor Presidente 
passa a explicar o rito desta Audiência Pública. Fala que a Proposição desta 
Audiência foi de sua autoria com o apoio dos demais vereadores. Passa a 
palavra ao comitê contra o aumento das passagens, fazendo uso da palavra 
o Sr. Magno Francisco que faz explanação com uma análise integrada e ampla 
sobre o tema. Diz que esse comitê vem fazendo manifestações para que não 
se tenha um reajuste sem um debate devido, parabenizando a iniciativa do 
vereador Luciano Marinho. Em seguida discorre sobre a auditoria que através 
de estudos pode se constatar que pode ter a diminuição das tarifas, bem como 
a questão do passe livre, dentro desses questionamentos deveria ser público 
as informações de gastos e ganhos dos empresários. Foi facultada a palavra 
ao representante da SEMAS, Victor Albuquerque, que traz explicações sobre 
a proposição do reajuste. Ressalta que não veio trazer esclarecimentos para 
defender os empresários e sim estamos esperando o resultado da auditoria, 
pontuando que somos um órgão técnico que estamos auxiliando a SMTT. 
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Passa a fazer uso da palavra o assessor  jurídico da SINTURB, Fernando 
Paiva, passando a discorrer sobre o que consta no contrato destacando os 
pontos jurídicos do mesmo que foram acordados para a oferta dos transportes 
públicos e em vários momentos os reajustes não são realizadas nas datas já 
acordadas, trazendo uma defasagem. Paula Araujo da SMTT faz um breve 
relato sobre o histórico da planilha de reajuste pontuando o que consta no 
contrato, onde temos que usar da razoabilidade entre todas as partes no 
tocante aos transportes coletivos, corrobora com a fala do senhor  Fernando 
Paiva,dizendo que o nosso papel é técnico e temos que cumprir o que consta 
contratualmente, porém estamos buscando proposta futuras com o apoio do 
Prefeito Rui Palmeira para que se chegue a um denominador comum e que se 
possa atender minimamente as todas as partes envolvidas. Logo após é 
facultada a palavra a população presente; Enildo Arruda onde o mesmo faz 
uma explanação através de data show sobre a receita total de custos e 
serviços dentre outros no que se refere a gastos nos serviços oferecidos a 
população no transporte público. Tacio Lima do comitê da redução de 
passagens também explana estudos sobre o monitoramento de qualidade 
permanente, ressaltando que em dados Maceió tem uma das tarifas mais 
caras do nordeste. Facultada a palavra ao vereador Francisco Holanda Filho, 
que cita o sistema como um todo e a todas as formas de transportes 
alternativos. Parabeniza ao vereador Luciano Marinho pela iniciativa desta 
Audiência, onde temos que ter essa discussão junto com o Poder Público. 
Logo após cita a realidade local, dentre todas as questões, onde a população 
esta migrando sim para os transportes alternativos e dessa forma esta sendo 
gerado um desequilíbrio econômico, pois os alternativos não passam 
arrecadação para o município. Ressalta que as empresas de transportes 
ganham o que estar previsto no edital e o que temos que buscar é o equilíbrio 
no que se refere aos meios de arrecadação devidos para todos. Para concluir 
fala da importância dessa matéria, bem como cita a importância da Câmara 
junto a essa questão que deveria ter um protagonismo maior junto a essa 
questão. A senhora Karolina do Comitê contra o aumento da tarifa traz 
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informações do pleito legitimo para a redução das passagens discorrendo 
tecnicamente sobre a forma legal para esse fim. Por fim registra que vamos 
continuar na luta para intervir junto a essa questão, buscando o apoio do 
Ministério Público. O senhor Fernando Paiva inicia uma apresentação através 
de data show, onde contrapõem a alguns pontos colocados contra as 
empresas de ônibus, onde temos uma categoria de 4 mil empregados que tem 
seus direitos garantidos, passando a mostrar o planejamento de reajuste 
através de planilhas elaboradas sobre todos os pontos que envolve a questão. 
Logo após os demais convidados também fizeram uso da palavra discorrendo 
suas opiniões distintas sobre o tema. O senhor Presidente vereador Luciano 
Marinho, diz estar satisfeito com a forma como foi conduzida essa Audiência 
Pública, respeitando a opinião de cada orador, onde esse vereador espera que 
se tenha um entendimento entre as partes, buscando atender no que for 
possível e devido os interesses da população. Nesse momento foi encerrada 
a presente Audiência Pública, que dato e assino. Maceió 15 de março de 2019 
– Joao Antônio Leite de Cerqueira – Chefe do Setor de Divisão de Redação 
de Atas e Debates.                                         
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